



AUF DEM WEG NACH OBEN

AUXERROIS



führen kurzerhand Jungpflanzen dieser Rebsorte und kultivieren sie in Deutschland. So geht eine schöne romantische Legende. Viel eher ist aber anzunehmen, dass die Ende des 17. Jahrhunderts aus Frankreich vertriebenen Hugenotten, darunter nicht wenige Winzer, die Auxerrois-Reben mit nach Deutschland gebracht und angebaut haben. Wie dem auch sei. Erwähnt wird diese Rebsorte bereits in Aufzeichnungen aus dem 13. Jahrhundert. Genanalysen belegen, dass sie aus einer natürlichen Kreuzung von Burgunder mit Weißen Heunisch (Gouais Blanc) als eigenständige Rebsorte hervorgeht. Angebaut wird Auxerrois in Deutschland gegenwärtig auf zirka 240 Hektar Rebfläche, Tendenz steigend. Nennenswerte Anteile daran haben die Weinanbaugebiete Mosel, Rheinhessen, Pfalz und vor allem Baden (etwa 76 Hektar, Quelle: Deutsches Weininstitut).

Eine fröhliche Schar nicht mehr ganz junger Winzer aus Süddeutschland entdeckt einst auf einer Weinreise durch das nördliche Burgund, in der Grafschaft Auxerre, einen Wein gleichen Namens, der wegen seines feinen Buketts und seiner leichten Säure die Reisenden aufs Angenehmste erquickt. Die Winzer ent-

Von da kommt auch der aktuell bei BRÄUERMÜLLER:WEINE präsentierte Auxerrois; genauer vom 25 Hektar großen Weingut Klumpp, das in Bruchsal beheimatet ist. Die Stadt liegt in der Weinregion Kraichgau-Land, ein sanftes Hügelland zwischen Schwarzwald und Odenwald, zwischen den Städten Karls-



Der elegante Auxerrois kommt von der Winzerfamilie Klumpp.

ruhe und Heidelberg. Dieser Klumpp-Auxerrois 2016, eine Spezialität des Kraichgaus, stammt aus 51-jährigen Rebstöcken, die auf einem sehr schweren Gipskeuper stehen. Früh im Wachstumsprozess ist die Traubenzone akribisch entblättert worden, um eine optimale Sonneneinstrahlung auf die heranreifenden Trauben zu erzielen. Konsequente Ertragsreduzierung durch Traubenteilung beziehungsweise Ausdünnung auf zwei Trauben pro Trieb hat wirksam zur hohen Qualität dieses 2016er Auxerrois beigetragen. Einen körperreichen Gutswein, ein Früchteerlebnis, das von reifer Aprikose, Mirabelle, einer dezenten Kräuternote und wenig Säure geprägt ist, haben wir im Glas. Wohl bekomms! *um*

Das Weingut Klumpp ist in Bruchsal, Weinanbaugebiet Baden, Bereich Kraichgau beheimatet.



Foto: Weingut Klumpp



IMPRESSUM
GANYMED

www.ganymed-zeitung.de

VERLAG

Bernd Bräuer Verlag
Dieskaustraße 222 · 04249 Leipzig
Telefon 0341 415050
www.berndbraeuerverlag.de

REDAKTION

Dr. Bernd Bräuer, Ullrich Müller,
Ines Fickenwirth

HERAUSGEBER

BRÄUERMÜLLER:WEINE
Dieskaustraße 222 · 04249 Leipzig
www.braeuermuellerweine.de

VERTIEB

Bernd Bräuer Verlag
verlag@berndbraeuerverlag.de

DRUCK

Druckerei Gebrüder Schütze GbR
Hauptstraße 14 a · 09429 Gehringwalde
www.druckerei-schuetze.de